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MARTA VIVAS MARTÍN

Veterinaria. 
Responsable de Comunicación Badajoz Veterinaria

M.V. Tras una larga y madura trayecto-

ria profesional trabajando en diferentes 

campos de la profesión veterinaria, 

llevas ejerciendo cuatro años como 

Director del Área Funcional de Agricul-

tura en la Delegación de Gobierno en 

Extremadura.

¿Cuáles son las principales actividades 

que desempeñas y qué responsabilida-

des conllevan? Desde que comenzaste 

como Director ¿Quieres destacar algún 

cambio u evolución positiva del área? 

¿Cuál es la parte más apasionante de 

este trabajo?

A.T. Mis actividades principales pasan 

por coordinar el equipo de trabajado-

res que realizan sus funciones dentro 

del Área de Agricultura, velar por la 

consecución de objetivos y promover 

mejoras en la calidad del tra-

bajo, atendiendo a la creciente 

demanda de nuestros servicios, 

fundamentalmente inspecciones 

de animales vivos y productos 

de origen animal y plantas y 

productos de origen vegetal, y 

su posterior emisión del certifica-

do oficial que ampare su tránsito 

al país tercero de destino en 

los casos de exportación, o a la 

inversa, en los casos de importa-

ciones. Pero siempre en lo que 

respecta al comercio con países 

extracomunitarios.

Además de esta actividad se 

realizan actividades derivadas de 

nuestro encuadre funcional en el 

Ministerio de Agricultura y Pesca, 

Alimentación y Medio Ambiente, 

como pueden ser actividades de 

control de cursos de formación, 

tomas de muestras de campa-

ñas promocionales, informes y 

encuestas, control de programas, 

restituciones a la exportación de 

bovino pesado macho, y cuantos 

controles e inspecciones nos 

encomienda el Ministerio. 

También realizo actividades de 

representación en distintos or-

ganismos, tanto de ámbito local, 

autonómico, como supraauto-

nómico.

Desde que comencé mi etapa 

como Director, he procurado 

hacer más visible y más presen-

te nuestra actividad y nuestras 

funciones, ante otras administra-

ciones y facilitar la actividad de 

los sectores objeto de nuestra 

gestión y control.

Siempre he pensado que hay 

que estar abierto a los cambios, 

y en este trabajo el cambio ha 

sido grande, ya que mi actividad 

no sólo se limita a la sanidad 

animal, abarca también otras 

facetas de la actividad agraria, 

aspectos de desarrollo rural, 

en definitiva, se abrió ante 

mí un gran abanico de temas 

que gestionar, que no deja de 

mantener captada la atención y 

en continuo aprendizaje, dando 

una visión más amplia, otra pers-

pectiva, muy gratificante.

 

M.V. Desde el punto de vista 

veterinario, ¿Crees relevante que 

el cargo que ejerces actualmente 

deba ocuparlo un profesional 

veterinario? ¿Destacarías alguna 

característica que como veterina-

rios podamos aportar a diferen-

cia de otras profesiones? 

A.T. El cargo que ocupo ac-

tualmente, ha de ocuparlo por 

operatividad un veterinario o 

bien un ingeniero agrónomo, 

indistintamente, en ambos casos 

se pueden llevar a cabo todas las 

tareas, ya que una parte impor-

tante del trabajo desarrollado 

son las certificaciones tanto zoo-

sanitarias como fitosanitarias, en 

estos casos siempre se pueden 

ejercer funciones de inspección 

y emitir certificados y documen-

tación, en caso contrario, sólo se 

podrían ejercer funciones de otra 

índole, gestión, etc., siendo en 

este último caso menos ambi-

valente, lo cual en determinadas 

situaciones es deseable, agiliza y 

facilita tanto gestión de personal 

como actividad exportadora. De 

todas formas, mi deseo y por eso 

lucharé, es que siempre la plaza 

sea ocupada por un compañero 

veterinario.

M.V. Echando la vista atrás, 

"...Siempre he pensado que 

hay que estar abierto a los 
cambios, y en este trabajo el 

cambio ha sido grande, ya que 
mi actividad no sólo se limita 

a la sanidad animal, abarca 

también otras facetas de la 

actividad agraria..."
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destacamos tu paso por el 

Laboratorio Regional de Sanidad 

y Producción Animal de Badajoz, 

dentro del Departamento de 

Virología. Durante estos años a 

nivel personal y profesional, ¿Qué 

destacarías de esta etapa?

A.T. Bueno, esta etapa, fue muy 

bonita en mi carrera profesional, 

siempre tuve cierta inclinación 

por el trabajo laboratorial. Ya en 

la Facultad me resultaban muy 

interesantes y gratificantes las 

prácticas. Desde que comencé 

mi etapa profesional fui pasan-

do por distintas facetas de la 

profesión, con el denominador 

común de la sanidad animal, y 

esta etapa en el laboratorio, su-

puso en cierta manera cerrar el 

círculo, ya que con anterioridad 

había trabajado en el resto de 

etapas de sanidad animal y más 

concretamente de las Campañas 

de Saneamiento Ganadero.

Además con mi llegada al labo-

ratorio comencé a trabajar con 

compañeros a los que conocía 

poco o nada, y siendo nuevo 

entre todos ellos, poco a poco 

y trabajando codo con codo, 

fui conociendo y valorando 

más el trabajo de laboratorio, 

aprendí mucho de ellos, y me 

hice mi hueco dentro de esa 

"gran familia". Cuando marché 

de allí, dejé atrás compañeros y 

amigos, esos años que estuve 

en el laboratorio me dejaron la 

impronta imborrable y de alguna 

forma sigo sintiéndome  parte 

del laboratorio.

M.V. También has realizado 

funciones como veterinario de 

campo en el marco de las Cam-

pañas de Saneamiento Ganadero 

y funciones administrativas tras 

lograr la plaza como funcionario 

de carrera del Cuerpo de Titula-

dos Superiores, ejerciste como 

Jefe de Sección coordinando las 

Oficinas Veterinarias de Zona. ¿La 

experiencia en campo te ha ayu-

dado a tener una visión global 

de la actividad y a coordinar y 

gestionar mejor esta tarea desde 

un cargo de mayor responsabi-

lidad?

A.T. Como suele decirse, empe-

cé siendo "monaguillo antes que 

fraile", he desarrollado funciones 

como veterinario de campo en 

las Campañas de Saneamiento 

Ganadero, luego estuve desti-

nado en la Jefatura de Sanidad 

Animal, ejerciendo tareas admi-

nistrativas y de gestión dentro de 

las Campañas, con lo cual se iba 

ampliando mi visión de conjun-

to. Posteriormente me hice cargo 

de la Sección de Coordinación 

de O.V.Z., en donde además de 

funciones propias de su nombre, 

también se aglutinaban otras, 

tales como identificación animal, 

transporte de animales vivos, o 

bienestar animal. Siempre con-

sidero que mi paso por los ante-

"La Historia de nuestra 
Profesión la considero 

fundamental para 

comprender el devenir de 

la misma, las situaciones 

por las que ha pasado y la 
actual."

riores destinos me hizo tener los 

pies en el suelo, y conocer mejor 

el sector desde todos los niveles, 

ejerciendo mis funciones con 

mayor conocimiento de causa y 

mayor efectividad.

M.V. Terminada la licenciatura, 

llama la atención tus inicios 

profesionales como fundador y 

miembro del Consejo Rector de 

la Cooperativa de Veterinarios 

del Sur, Sociedad Cooperativa 

Andaluza, SURVECO, cuyo objeti-

vo era la ejecución de campañas 

de vacunación y saneamiento 

ganadero y la realización de acti-

vidades en Medicina Veterinaria 

y asesoramiento técnico. ¿Cómo 

surgió esta idea? ¿Cuántos 

miembros participabais en ella? 

¿Por qué lo dejaste o qué marcó 

tu cambio de rumbo profesional 

hacia la Administración Pública?

A.T. Recién acabada la licencia-

tura, y obtenido el grado, estaba 

por entonces a la espera de 

terminar con mis obligaciones 

militares, y dedicaba mi tiempo 

a realizar cursos, jornadas, y 

prácticas en industria, matadero, 

preparar oposiciones, etc., por 

entonces se comenzó con la 

campaña de lucha contra la P.P.A. 

y un compañero tuvo la iniciati-

va de formar una cooperativa de 

servicios para cubrir esta parcela 

de servicios profesionales, así 

que convocó a varios compa-

ñeros de reciente licenciatura 

para proponernos el formar 

la sociedad, dicho y hecho, 

comenzamos 20 socios, cuando 

terminé las prácticas de la IMEC 

(Instrucción Militar Escala de 

Complemento), ya estaba la 

Cooperativa funcionando, en 

esos meses habían acabado de 

constituir la sociedad y licitado 

ante la Junta de Andalucía, así 

que me incorporé de inmedia-

to, corría el mes de enero del 

año 1989.

Desde que terminé la licenciatu-

ra, mi objetivo era la Administra-

ción Pública, por lo cual nunca 

dejé de preparar temas, repasar 

temarios, y presentarme a prue-

bas de acceso. Fui contratado 

por la Consejería de Agricultura 

para realizar  Campañas de Sa-

neamiento Ganadero, así que me 

despedí de Surveco. Ya trabajan-

do en la provincia de Badajoz mi 

trayectoria profesional se iba de-

finiendo, cuando se convocaron 

mis oposiciones, las preparamos 

un grupo de compañeros y ami-

gos, fue el momento de darlo 

todo para conseguir mi objetivo, 

desde entonces he ido pasando 

por distintos destinos, como 

hemos visto anteriormente.

M.V. En el año 2004 asististe 

al X Congreso Nacional y IV 

Iberoamericano y I Hispanoluso 

de Historia de la Veterinaria. Este 

año, tenemos el privilegio de 

organizar en nuestra Sede Cole-

gial el XIII Congreso Nacional y el 

XIV Iberoamericano de Historia 

de la Veterinaria. ¿Qué opinión 

te merece la Historia dentro de 

nuestra Profesión? ¿Desde la 

perspectiva histórica, crees que 

la coyuntura actual merece un 

cambio de rumbo en la profesión 

veterinaria?

A.T. La Historia de nuestra Pro-

fesión la considero fundamental 

para comprender el devenir de 

la misma, las situaciones por las 

que ha pasado y la actual. Inclu-

so creo que debería de incluirse 

en el currículo de la licenciatura, 

es fundamental conocer esa 

historia y no sólo para evitar 

cometer los mismos errores, sino 

también y no menos importan-

te, para valorar debidamente 

nuestra herencia, plagada de 

hitos heroicos y científicos, nun-

ca suficientemente valorados y 

reconocidos.

En la actualidad, la profesión está 

pasando una gran crisis, por la 

escasez y devaluación del merca-

do laboral veterinario, es funda-

mental que se incida con mayor 

fuerza en campos emergentes, 

bienestar animal, etología, medio 

ambiente, calidad diferenciada. Y 

en especies animales, que hasta 

hace relativamente poco, no 

representaban nuestro princi-

pal foco de atención, especies 

salvajes, especies exóticas, fauna 

piscícola, abejas, etc. 

Sin dejar de lado la adaptación 

tecnológica, gestión informáti-

ca, uso de APPs, todas ellas son 

herramientas muy útiles, total-

mente necesarias y que se harán 

en muy breve insustituibles.
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